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Niederschrift 
 
über die 8. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hattstedtermarsch am 21. September 
2009 im Gemeindehaus. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.30 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Elline Lorenzen 
2. Gemeindevertreter Peter Heinrich Brodersen 
3. Gemeindevertreter Jens Feddersen 
4. Gemeindevertreter Bernd Feierabend 
5. Gemeindevertreter Jan Ingwersen 
6. Gemeindevertreterin Gundula Jobst 
7. Gemeindevertreterin Tanja Paulsen 
8. Gemeindevertreterin Marianne Wolbersen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreter Brar Riewerts 
 
Außerdem sind anwesend: 
Inke Cosmos, Schriftführerin 
sowie 3 Zuhörer 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 29.06.2009 
3. Berichte der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Berichte der Delegierten in anderen Gremien 
6. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
7. Gewährung von Zuschüssen für Jugendfahrten 
8. Vorlage des Berichts über die Ordnungsprüfung 
9. Wegeangelegenheiten (Auweg, Abholzungsmaßnahmen) 
10. Abholzungsmaßnahmen beim Gemeindehaus 
Nicht öffentlich 
11. Bauangelegenheiten 
 
 
Elline Lorenzen eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfähig-
keit fest. Gegen Form und Frist der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
Einstimmig wird beschlossen, die Tagesordnung um den Punkt 11 zu erweitern und hierzu die Öf-
fentlich auszuschließen. 
 
1. Einwohnerfragestunde 

Lorenz-Thomas Feddersen teilt mit, dass bei der weißen Brücke auf Lundenberg die zweite 
Holzreihe durchgebrochen ist und ihm kein Verursacher bekannt ist. 
Die Gemeinde wird den Schaden beheben. 

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 29.06.2009 

Gundula Jobst teilt auf Anfrage mit, dass der Informationsflyer zur Defibrillator-Schulung noch 
nicht verteilt und der Termin verschoben wurde. 
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Elline Lorenzen teilt mit, dass sich die Gemeinde Hattstedtermarsch betreffend der Gewerbe-
steuerverlegung an die Gemeinden Ellhöft und Westre schriftlich wenden sollte und nicht an 
die Windparkgesellschaft. Sie wird sich der Angelegenheit annehmen. 
 
Nach kurzer Beratung wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 
 
 

3. Berichte der Bürgermeisterin 
Elline Lorenzen berichtet über folgendes: 
• Der Ringreiterverein bedankt sich für das Geschenk von der Gemeinde. 
• Es werden vom Nordfriisk Institut Flyer zu den bevorstehenden Sturmfluttagen verteilt. 
• Der stattgefundene Marschnachmittag war ein gelungener Tag und sollte weiterhin durch-

geführt werden. 
• Der Zweckverband Beltringharder Koog errichtet am Lüttmoorsiel einen Spielplatz. 
• Die Bankettenarbeiten am Kranz sind nun zufrieden stellend abgeschlossen worden. 
• Das Amt wurde in der Verteilung der Windeignungsflächen vom Kreis nicht berücksichtigt. 

Eine entsprechende Stellungnahme der Gemeinde wird mit Arlewatt und Horstedt zu-
sammen erstellt. 

• Gemäß § 49 (4) der Landesbauordnung müssen Gebäude mit Rauchmeldern ausgestat-
tet sein. Für das Gemeindehaus in der Hattstedtermarsch werden 2 Melder bestellt. 

• Gundula Jobst und Marianne Wolbersen haben eine Informationsveranstaltung zum The-
ma Breitbandversorgung besucht und teilen mit, dass es eventuell auch für die Hattsted-
termarsch möglich wäre. 

• Es wird eindringlich gebeten, betreffend der Klärschlammentsorgung keinen Vertrag mit 
einer Firma zu vereinbaren. Es erfolgt noch eine Information vom Amt. 

• Zur Bundestags- und Landtagswahl soll eine Unterschriftensammlung der Jungen Union 
ausgelegt werden. Es wird gefordert, die Windeignungsflächen von 1 % auf 2 % zu erhö-
hen. 

• Vom NBN wurden ca. 60 ha Land gekauft, um Wasserflächen und Gräben zu vergrößern. 
Um die Vorhaben zu realisieren, werden Spenden benötigt. Um der Gemeindevertretung 
genau darstellen zu können, wo die Flächen liegen, wird Jens Feddersen zur nächsten 
Sitzung eine Karte vorstellen. 

• Der Endeweg, welcher an der Gemeinde Wobbenbüll grenzt, wird in der nächsten Zeit 
gemäht und mit neuem Grand an den Banketten versehen. 

• Die Infotafel in der Ostermarsch wurde erneut beschädigt. Die Kosten für die Reparatur 
sowie einer neuen Scheibe belaufen sich auf 230 € + MwSt.. 

• Von der Husumer Bucht ist ein neues Gästeverzeichnis herausgegeben worden. 
• Zum Schadenfall Westerkoogsweg wird mitgeteilt, dass der Verkündungstermin vorm 

Landgericht in Flensburg am 18.9.2009 stattgefunden hat. 
 
 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

Bauausschuss (Bernd Feierabend): 
• Im Nordkoog befindet sich auf Höhe des Grundstückes Schmidt-Weigand ein Loch auf 

dem Weg, welches dringend aufgefüllt werden müsste. 
• Die Teerdecke des Wischweges löst sich. Die Ursache könnte ein defektes Rohr sein. Es 

wird vorgeschlagen, die Durchlässe am Ende aufzubaggern und zu reparieren. Bernd 
Feierabend und Ralf Thomsen vom Amt werden die Stellen abfahren und entsprechende 
Angebote einholen. 

• Jens-Peter Hansen vom Bauausschuss aus Horstedt hat der Gemeinde Hattstedter-
marsch mitgeteilt, dass der Bosteweg (Grandweg) aufgefräst oder komplett erneuert wer-
den müsste. Es soll ein Ortstermin mit der Gemeinde Horstedt vereinbart werden. 

• Auf der Drift Ecke Thomas Petersen sind die Eigentumsverhältnisse noch nicht geklärt. 
Bernd Feierabend kümmert sich um eine Klärung. 
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• Diverse Straßenschilder sind nicht gut lesbar. Die Kosten für das Malen belaufen sich auf 
10 € pro Schild. Dem gegenüber stehen Kosten für das Bekleben von 20 € pro Schild so-
wie der eigenständige Abbau und das Anbringen. Insgesamt handelt es sich um 25 - 30 
Schilder. 

 Nach kurzer Beratung besteht Einigkeit, die Maßnahme auf das Jahr 2010 zu verschie-
ben. 

• Unbekannte haben ihr Busch vor das Heck des verschlossenen Buschplatzes abgeladen. 
Es soll ein Schild mit dem Hinweis auf den Schlüssel aufgestellt werden. 

• Eine von insgesamt drei Lampen ist an der Bushaltestelle Kerithof defekt. Innerhalb der 
Gemeindevertretung wird intensiv über eine bessere Ausleuchtung der Bushaltestelle be-
raten und diskutiert. Abschließend wird vereinbart im Anschluss an die Sitzung einen 
Ortstermin durchzuführen. 

• Bei der neuen Haustür des Gemeindehauses wurde beim Einbau eine Schutzfolie zwi-
schen der Tür und dem neuen Betonstreifen vergessen. Diese ist notwendig, damit die 
Haustür arbeiten kann. Der Feststellhaken hinter der Tür wird von Joachim Lorenzen ent-
fernt. 

 
 
5. Berichte der Delegierten in anderen Gremien 

Es liegen keine Berichte vor. 
 
 

6. Anfragen aus der Gemeindevertretung 

• Marianne Wolbersen fragt an, warum im Amtsblatt Werbung der Firma C. G. Christiansen, 
Mildstedt verteilt wird. Elline Lorenzen klärt dies ab. 

• Marianne Wolbersen erkundigt sich nach dem Laternelaufen 2009. Für dieses Jahr ist 
Herstum für die Ausgestaltung zuständig. Als Termin ist der 9.10.2009 vorgesehen, je-
doch muss noch abgeklärt werden, wer die Organisation übernimmt. 

 
 
7. Gewährung von Zuschüssen für Jugendfahrten 

Elline Lorenzen teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt bereits in der letzten Sitzung beraten 
und dann jedoch an den Amtsausschuss weitergeleitet wurde. Ein Beschluss auf Amtsebene 
ist nicht gewollt, so dass die Entscheidung bei den Gemeinden liegt. 
Nach erneuter kurzer Beratung wird die Bezuschussung von Jugendfahrten einstimmig abge-
lehnt. 

 
 

8. Vorlage des Berichtes über die Ordnungsprüfung 
Elline Lorenzen teilt mit, dass betreffend des Antrages auf Gewährung einer Fehlbetragszu-
weisung für das Haushaltsjahr 2008 eine Ordnungsprüfung des Kreises Nordfriesland stattge-
funden hat. 
Der entsprechende Prüfungsbericht wird der Gemeindevertretung vorgelegt und zur Kenntnis 
genommen. 

 
 

9. Wegeangelegenheiten (Auweg, Abholzungsmaßnahmen) 
Elline Lorenzen teilt mit, dass im Auweg auf beiden Seiten große Löcher vorhanden sind. Ein 
entsprechender Kostenvoranschlag einer Firma liegt der Gemeindevertretung vor. Die Kosten 
belaufen sich auf 3.403,40 €. Vom Amt wurden zwei Vergleichsangebote angefordert, jedoch 
liegen diese noch nicht vor. 

Nach kurzer Beratung wird einstimmig beschlossen, die zwei Vergleichsangebote abzuwarten 
und die Entscheidung auf Elline Lorenzen zu übertragen. Die Gemeindevertretung wird dann 
am 27.9.2009 über das Ergebnis unterrichtet. 
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Zum Thema Abholzungsmaßnahmen teilt Bernd Feierabend mit, dass die Firma Dravendahl 
die Buscharbeiten kostenlos erledigen würde, jedoch als Gegenleistung die größeren Bäume 
bekommen würde. Es wird angeregt, im nächsten Amtsblatt einen Artikel zu verfassen, in dem 
die Einwohner/innen der Hattstedtermarsch aufgefordert werden, Strecken zum Buschen mit-
zuteilen. 
 
 

10. Abholzungsmaßnahmen beim Gemeindehaus 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die vordere Baumreihe 
zu entfernen. 
 
 

Für den nicht öffentlichen Teil verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 

 
11. Bauangelegenheiten 

 
… 
 

 
Bürgermeisterin Lorenzen stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung mit einem 
Dank an die Anwesenden für die Mitarbeit. 
 
 
 
 
 
Bürgermeisterin     Schriftführerin 


